

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Jacob Klein und Johann Christian Breithaupt.

**Klein, Jacob
Breithaupt, Johann Christian**

Batavia, 29.03.1745-26.10.1745

14. - 15. Mai 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-187197

1745 22 hat, in der ^{ganzem} vorigen unser inwendig verhalten im
der der Anstalt Bedienung in Genuß des
des Lebaotes unsere Anstalt verhalten doch das
Boat von comendierenden Pfister Betham, ^{von dem}
womf zu unserm Pfister in wunschens ^{von dem}
da der Chief Kalesen demselben in dem April
sain nura Instruktionen mit brought das coman
divanda Pfister sprach auf eine große Flazge
aus ^{von dem} das Admirale Pfister von Portsmouth
sahen da unser Boat von ^{von dem} Pfister zu
in dem wogelte ne wie die ^{von dem} Royal George
ihnen referirte das sie in dem vorigen Squal
2 Mon verlossen inner in die die gefahren in
der andere von oben absetz das moß auf
die die Boat. Gott sey gelobet das alles Ver
güet von unserm Pfister in allen die in dem
selben sind bis her so gründlich abgewandert
sich. ob. lat. 40. 40 mit gemeint worden
die fahre zurück gelangt 34. febr. Mitter Long
11 gr. 15 m. W. Um 11 Uhr gingen wir mit
unserm gutem N. N. W. Wind wieder unter Segel

d. 14. fahre nach abend bis 11 Uhr fast ganz
Wind stille; in welcher Zeit unser die oben
absetz der 2 wunden moß befristet, weil
sie in dem vorigen Squal abend wunden
die ob. lat. 45 gr. 11 m. angefallt 65 Mitter
Long. 11 gr. 10 m. W. Kaufmuthag wofür sie
in unserm Nord Ost Wind.

d. 15. das Mann war sehr ruhig in dem Wind
in unser Ost Süd Ost. ob. lat. 44 gr. 10 m. die Mitter
die fahre wir mit gutem eine gleiche Zeit 65
dieser Abend sah man die ersten Lichte der
mit unserm Pfister sah aus dem Meer der Spring
Long. 11 gr 36 m. Westlich